



REPORTEROS SIN FRONTERAS SE SUMA A LA MAPP

Ecuador, 22 de abril de 2025.- La organización internacional Reporteros Sin Fronteras (RSF) se integró oficialmente a la Mesa de Articulación para la Protección de Periodistas (MAPP), un mecanismo de coordinación entre organizaciones, medios y periodistas enfocado en la seguridad y protección del periodismo en Ecuador.

La MAPP se creó en septiembre de 2023 como una iniciativa de actores de la sociedad civil, medios y periodistas, unida por la urgencia de responder a situaciones de riesgo inminente contra la vida y la libertad de reporteros. Su objetivo es generar redes efectivas de acción y protección en un contexto de creciente inseguridad.

Con esta incorporación, la MAPP refuerza su capacidad de acción nacional e internacional. RSF, que tiene una corresponsalía en Ecuador, aporta su experiencia global en defensa de la libertad de prensa. Actualmente, la MAPP está conformada por Fundación Periodistas Sin Cadenas, el Colectivo Nos Faltan 3, Fundamedios, los medios de comunicación GK y Plan V, la periodista Mónica Almeida; y ahora, Reporteros Sin Fronteras.

Desde 2023 hasta 2025, la MAPP ha registrado 16 casos de periodistas forzados al exilio. Ante un Estado ausente, la Mesa actúa con protocolos de gestión interna, evaluaciones de riesgo y medidas de protección, en coordinación con cooperación internacional.

La integración de RSF consolida a la MAPP como una plataforma de articulación fundamental frente a la violencia estructural contra la prensa, y refuerza su compromiso con una respuesta inmediata, independiente y colectiva. La MAPP no sustituye al Estado, pero actúa cuando este falla, con la convicción de que proteger a periodistas es proteger el derecho de toda la sociedad a estar informada.